

## 令和5年度 学校評価結果

評価 1：あてはまる 2：だいたいあてはまる 3：あまりあてはまらない 4：あてはまらない

	評価項目	1：あてはまる、 2だいたいあてはまる の回答割合
学校のことについて	1 学校は、校内をきれいに清掃し、気持ちの良い環境を整えている。	86.1%
	2 学校は、授業作りを工夫して、子どもの学力を高める取組をしている。	87.1%
	3 学校は、体験活動、学校行事を工夫しながら、子どものよりよい育成に努めている。	88.9%
	4 学校は子どもの間違っただ行動に対してきちんと指導している。	88.8%
	5 学校は子どもの安全や健康について配慮した教育を行っている。	90.7%
	6 学校は、ホームページや学校便り等で、子どもや学校の様子を伝えている。	88.4%
各家庭のお子さんについて	7 子どもは学校が楽しいと言っている。	85.6%
	8 子どもは学校の授業がよく分かると言っている。	82.0%
	9 子どもは家庭学習や宿題をきちんとやっている。	86.1%
	10 子どもは学校生活の決まりを守って学校生活を過ごしていると思う。	93.6%
	11 子どもはあいさつができていると思う。	74.0%
	12 子どもはいじめを受けていないまたいじめを行っていない。	90.7%
家庭・地域について	13 家庭では、子どもに基本的な生活習慣（あいさつ・早寝・早起き等）が身に付くように指導している。	93.0%
	14 家庭では、子どもに地域行事等への参加を促している。	64.8%
	15 家庭では、子どもの悩み・相談にきちんと対応している。	93.1%
	16 家庭で、子どもと将来の夢や希望について一緒に話し合うことがある。	87.8%
	17 家庭では、子どもの様子に変化があればすぐに担任に連絡するなどしている。	78.0%

※記述によるご意見では、「校舎やトイレなどの環境整備に関する事」や「学校行事」、「教職員の言動」等に関する内容が多く寄せられました。保護者の皆様からのご意見・要望等について、職員会議において全職員と全てのご意見の内容を確認し情報共有いたしました。今後の教育活動の改善に役立てていきたいと思っております。多くのご意見ありがとうございました。

## 保護者アンケート

### 環境整備について(学校施設、トイレ等)

- 先生方は良くしてくれますが、建物が古いので、壊れて怪我をしないか心配です。
- とにかく古く、大きな木が多く、暗いイメージがあるので、明るく綺麗な校舎になるのを楽しみにしています。
- 学校のトイレ改修をして欲しいです！子供たちから汚いとよく声があります。
- 事業参観の際に女子トイレを使用したのが、個室にいくつも破れたトイレトペーパーが落ちていたりして汚かった。
- 校内が汚過ぎます。トイレ、廊下からでも異臭が漂っています。階段も目でわかるくらい、掃き掃除長い間されていないです。子ども達だけでは掃除は不十分です。先生方も一緒になって、清掃に力を入れてください。
- 体育館へ行くまでのプール沿いのコンクリートの横幅をもっと広げて、水はけもよくしてほしい。(大雨の時、傘をさしてすれ違えないため。) 寒い日の体育の授業は体育着の上から上着を認めてほしい。去年子供が寒い中の体育の授業が原因で風邪を引きました。低学年生は特に体が温まるほど動き続けるわけではないはず。健康管理をよろしくお願いします。
- 与那原小学校では始業式や修了式での式服が必要ないので、経済的にも時間的にも考えられていてとても助かっています。下の子が与那原東小学校に入学予定ですが、与那原町統一して欲しいです。この意見が教育委員会まで届きますように。
- 子どもへの公文をホームページ掲載して下さり、助かっていますが、その期間が短く感じます。後から見返す事ができると助かります。
- 欠席や早退、遅刻は LINE で連絡できるのは便利なのですが、早退や遅刻の連絡をきちんと入れているのに担任が何故遅刻だったのかとか、早退の連絡を朝で入れて迎えに行ったら「早退なら連絡入れてくれれば良かったのに」と言われました。LINE の連絡はどうなっているのですか？
- 1年生保護者です。担任から子供への伝言が親に伝わらないことがあります。あと、保護者から担任へすぐに確認したいときにメールなどで対応できるとありがたいです。

⇒学校施設の修繕については優先順位をつけて適宜進めています。トイレの改修要望やプール沿いのコンクリートの歩道の改修など、保護者の皆様からの改修や改善に関わる意見についても、町教育委員会へ要望として伝えています。式服の取り扱いについても、町教育委員会や与那原東小学校へ保護者のご意見として伝える予定です。

⇒校内の環境整備については、全職員で情報共有して、清掃方法など改善に努めます。

⇒学校ホームページへの掲載情報は、基本的に実施日時までは削除せずに情報を継続掲載しています。学期末や長期休業時期に情報を整理し削除しています。【お知らせ】コーナーを下にスクロールすることで、過去のお知らせを閲覧することができます。

⇒LINE による欠席や遅刻の連絡については、職員間での確認不足の部分もあったかと思しますので、改善に努めます。欠席や遅刻の連絡については、出席確認を行う8時15分に校内で情報共有を行っていますので、8時15分までに届けを出していただければ各担任への伝達がスムーズになります。ご協力を宜しくお願いします。

⇒学校からのお知らせ LINE については、基本的に全体一括送信になるため、個人への送信には対応していません。緊急の連絡などは、お手数ですが電話でお願いします。

## 学校行事などについて

- 12月17日の学習発表会にて1番前の席が役員の席になっていました。保護者は子供たちをみにきているので、保護者優先にしてほしいと感じました。
- 学習発表会の完全入替制について。年子の子がいる家庭は別として、そうではない保護者が自分の子がいない学年の発表の時に1,2列目を占拠しているのが不愉快でした。ちゃんとルールを守って自分の子がいる学年で1番最初に並んでいるのに3列目しか取れないのはおかしいです。完全入替制を導入するのであれば、年子の学年の保護者には事前にカードのようなものを渡してカードを持っていない保護者を完全退場させないと今後ルール違反をする方がもっと増えると思います。そうでなければ以前のように入替制なく誰でも入場できるようにしてほしいです。
- 学校行事の際の駐車場確保をお願いしたいです。祖父、祖母は、学習発表会などを見に行きたくてもなかなか行けない状況です。
- 学習発表会の保護者席が年子がいる家庭が前列に座れるというのは不公平だと思った。兄弟時があるか学年が離れているため、寒い中何度も外で待たされた。事前に子ども達にクジを引かせて席決めをする等、工夫して欲しい。
- 発表会などの学年入れ替え制は良いと思いますが、割り込み横入りがひどい。待ち合わせで2~3人増えるのは仕方ないと思いますが、10人、15人が前に入られたのは不愉快です。
- 日教組やLGBT平等法などの盾となる教員の皆様が今後子どもたちの情操教育に大きく関わる公演や講師をよぶ場合は、役場や保護者への情報共有をしてください。何が行われているかを知り、子どもとともに情報を共有・精査したいと思います。
- 与那原こども祭りのチケット、お金と変わらない物なのに、お友達にちょうだいちょうだいされて、気の弱いうちの子はホイホイあげてました。我が子には注意しましたが、事前に学校の方で、自分の持つ範囲で遊ぶよう呼びかけて欲しいです。あれはお金です。事前に注意喚起して欲しかったです。

⇒学習発表会については、保護者の入れ替え方法や観覧席の設け方などについて検討を行い、改善に努めます。

⇒学校行事の際の駐車場確保については、コミュニティセンターに駐車場借用依頼を行ったこともありますが、コミュニティセンターの駐車場は利用者のための駐車スペース確保で精一杯の状況です。また、学校周辺にも十分な空き地がなく、駐車スペース確保が困難な状況です。ご足労をおかけしますが、ご理解、ご協力をお願いします。

昨年度から、運動会や学習発表会当日の参観が難しい方の為に、リハーサルを兼ねた児童鑑賞日を設定し、参観のご案内をしていますので、是非ご利用ください。

⇒与那原っ子まつりについては、PTA主催による行事です。次回開催時に、各保護者や児童に周知やご協力いただけるよう、保護者の意見としてPTA運営委員会へお伝えします。

⇒行事等での各保護者様のルール遵守については、ルールを守っていただけるよう事前の周知に努めるとともに、他の保護者様にも情報共有できるように、皆様のご意見をホームページで公開・公表いたします。

## その他について

- 高学年女子になると、心が不安定なのかトラブルがよくあります。よく話す子の言葉ばかり聞き入れずに、いいたくても言えない子もいます。最近、一緒にいないなと気がついた時には一声かけてあげてほしいです。
- 4年生女子の親です。いじめ(物を壊される、「キモイ」等の悪口を書かれる)や男子生徒からの日常的な暴力(押される叩かれる等)がよくあるようで困っています。先生がたも対応してくれているのだとは思いますが、子供が学校へ行きたくないと言うようになり困っています。学校の中にちょっとした逃げ場的な、一時的にでも安心して過ごせる場所があればいいなと思っています(つらくなったらそこに行けばいいよ、と言ってあげられるような)。
- 〇年保護者です。子供が男性担任が怖くて学校に行きたくないと訴えています。友達との関係は良好との事。特に問題も起こさず直接叱責される事はないようですが、感情的に怒鳴り付けて指導してるとの事で、側で聞いているだけで動悸、恐怖感で学校に行きたくない、5年目で初めての相談を受けました。放課後の指導も連帯責任で、何度か習い事にも遅れが出た子が居ると聞いております。毎日必死に励ましておりますが、状況が改善されなければ、校長先生にも相談に行きたいと考えております。先生達の日々のご指導に感謝しておりますが、不登校を誘発するような行き過ぎた指導に関しては話し合っ欲しいです。よろしくお願いします。
- クラスの子供達全員に向けて、馬鹿にしたような嫌味な言い方をされているようで、すごく嫌な気持ちになると度々聞いています。なので、学校も楽しくないそうなので、そこが心配です。
- 子供達の学力を伸ばすような授業のペースや進み方をもっと行ってほしい。それと、子供達によって対応が変わると聞いています。気に入っている子供には優しく、嫌いな子供には冷たく厳しく接していると聞いていますので、その点の改善もお願いします。
- 怒る(怒鳴る?)時に、口が悪い先生方が多い気がします。また、教科の先生の授業(音楽、理科)風景を校内で、きちんと把握して欲しい。複数の子供達からヒステリックな指導の仕方をよく聞かすが、担任に話しても担任の先生も意見を言えない雰囲気らしく子供達が我慢している状況だと思います。また、運動会の当日に子供達は授業という事をそろそろ止めて欲しい。運動会前日に「はあ、明日は授業か」とウキウキもせず、可哀想に思える。
- 保健室が閉まっているときに体調が悪い子どもが教室で座って待たされてた。お迎えの連絡を受けて、迎えに行く準備はするのですが、すぐに仕事を切り上げて向かうことは出来ないの、保健室を開けるなり、職員室に簡易ベッドを置くなり、何かしらの休める環境を整えるべきだと思います。
- 保健室の先生がいないことが多いと聞きます。保健の先生は毎日常駐ではないのでしょうか。
- 家庭学習はなくても良いと思う。苦手な科目を勉強させたいが、頑張りノートの宿題があり、習い事の後などその他の学習までやる時間の確保が難しい。
- 学校関係者ではない外部の監査を入れる事で、より現状把握出来る事もあると思います。教師、学生にとっても良いと思うのですが。
- 休み時間、もっと自由に外で遊べたら良いなと思います。上級生や下級生も交えて遊ぶ事で、顔を覚えたり、仲良くなれるきっかけになるのではないのでしょうか。
- 給食後の45分休憩の中で子供たち歯磨きをする時間を作って欲しい。
- 休み時間の過ごし方で教室でタブレット使用していると聞いてます何故ですか？休み時間はもっと身体を動かしたり外で鬼ごっこで走ったりと運動を促進して欲しいです。
- いじめティンクデーの活動が中途半端

- 行き渋りや不登校になった場合、教室以外の居場所作りがあったら良いと思う。保健室ではなく、図書室や空いてる部屋を利用するのも良いのではないかなと思う。
- 図書館の前で過ごしている小学生が図書館の窓に登っていたり、座り込んでいる子がいて通りにくいことがあった。図書館の方が注意していたが、見ていて良い気持ちはしなかった。
- 朝早く登校させますが、歩いて登校しようとしないので、何かいいアドバイスあれば教えてほしい。何か朝の役割とかあればやる気出るのでお願いしたいです。
- 給食が配膳中止になった際に中学校からの緊急連絡はあったが小学校からはなかった。中学校からの案内で栄養面や部活に支障が出る生徒はとあったので小学校も同様に弁当を持たせたが返されてしまった。同じ義務教育なので中学校と小学校の対応の違いはきちんと公文をだしたり、配信しないといけないと思う。小中にまたがって子どもがいる世帯は混乱してしまった。食中毒を理由に弁当を返したが、下校後に友達とみんなで食べたと聞きその方が食中毒やアレルギーの心配がありゾッとしました。せっかく SNS もあるのだからもっと活用すべきだと思います。
- 与那原小学校 5 年の児童の保護者です。9 月 13 日給食時に児童に注意した教師の話を聞きました。気持ちはわかります。しっかり注意すべき事です。ただ、そのために、おかわりしたかった児童が出来なかった。扉を強く閉めて怖い思いをした。物が壊れるかと思ったと言う内容でした。色々大変でしょうが、お気持ちの整理も頑張ってください。12 月 13 日町 LINE の案内によって、おかずを持たせたが、「小学生では非適応である」と言われ、持ち帰ってきましたが、担任教師の対応が間違えていましたか？町の案内が間違えていましたか？保護者の理解が間違えていましたか？非常の事態であり、臨機応変の対応も必要だと思うが、持ってきたものは食べさせるのは管理上問題がありましたか？冷蔵庫に入れて下さった事は良い判断だと思います。担任への連絡方法を認知しておりませんでした。すみません。
- 車で送迎するのであれば、校門付近に停めるのではなく手前で降ろして数メートルは歩かせてください。よろしくお願いいたします。
- いつもありがとうございます！
- いつも子どもを丁寧に見てくださり感謝しています。
- 子どもに変化が見られた時に担任の先生から連絡が来るので助かっています。
- 初めての小学校で、親子で不安がありましたが、担任の先生がいつも子どもの気持ちに寄り添ってくださり、安心して学校生活を送っています。子どもの気になる事や悩みがあった時には、相談にのってくださり感謝しています。とても素敵な先生で子どもも大好きです。1 年 1 組の保護者より

⇒児童の悩みや心配事への対応については、相談できるよう教育相談週間の回数を増やしたり、アンケート調査の分析や対応に関する職員研修を行ったりしています。不登校やしぶりのある児童については、対応方法や保健室や通級指導教室などその子にあった居場所について相談をさせていただきますので、担任にお声かけ下さい。

⇒12 月 11 日、12 日、13 日の給食献立の変更については、緊急の献立変更のお知らせを LINE や紙媒体にてお知らせいたしましたが、中学校との連携不足により、具体的対応について小・中学校で対応が分かれたことで保護者の皆様にご迷惑をおかけしました。今後は、小中学校での連携を深め、より細やかなお知らせが出来るよう努めます。